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Assemblée Générale d’ADRSL - Les Amis du Ster  - 06 mars 2021   
Maison des associations de Lesconil 

 
 
Succédant à celle du 13 août 2019, l’assemblée générale ordinaire se déroule de façon particulière, 
cette année, en raison des contraintes sanitaires. Repoussée déjà à plusieurs reprises à cause du 
confinement, il a été décidé de la tenir malgré tout, mais à huis-clos, conformément à l’ordonnance 
2020-321 du 25 mars 2020. Toutefois, pour ne pas perdre le contact avec les adhérents, tous les 
documents présentés en séance leur ont été transmis par mail, ainsi qu’un lien pour suivre les débats 
en direct via l’application de vidéo conférence Zoom. Une dizaine d’entre eux était en ligne, et certains 
ont échangé en cours de séance.  
 
l’Assemblée Générale à huis clos s’est donc tenue à la Maison des Associations de Lesconil, dans le 
respect des consignes sanitaires, le 06 mars 2021. Elle a été ouverte à 10 h 30, en présence de Monsieur 
le Maire de Plobannalec-Lesconil, et des administrateurs suivants : Jean-Luc Forgeot, Patrick Louveau, 
Jean-Claude Morvannou, Michel Habrias, Colette Buanic, Pierre Quentin, Jean-Louis Gélard, Vincent Le 
Floc’h, Alain-Pierre Jegou.  
 
L’ordre du jour a alors été décliné.   
 
 
 

1. Rapport moral : Après avoir remercié Monsieur le Maire pour sa présence, Jean-Luc Forgeot, 
Président, rappelle les ralentissements générés par la pandémie et par le changement, en cours 
d’année 2020, de municipalité.  
 
-  Malgré ces aléas, le Conseil d’administration s’est réuni régulièrement, et a défini 3 axes de 
travail : la pédagogie, la communication, et les actions de protection et de mise en valeur du 
Ster de Lesconil. 
 
-  À partir de ces axes, le CA a travaillé à la conception (participative avec les adhérents) d’un 
nouveau logo, à la réactualisation du Livret jeunes et à l’impression d’une plaquette destinée à 
faire connaitre l’Association et mettre en valeur le Ster et son environnement auprès des 
autorités administratives qui l’ont en charge (CCPBS et Département en particulier). Tous ces 
document sont, naturellement, consultables sur le site de l’association, dont une refonte a été 
faite, et dont la présentation figure à l’ordre du jour.  
 
-  Avant le confinement une partie des animations a pu être maintenue, ce qui sera présenté 
lors du rapport d’activité. (sortie ornithologique, opérations Ster propre, ballades historiques 
…).  
 
-  Grâce à l’entremise de Patrick Louveau, Mr Pierre STEPHAN (chercheur à l’Institut 
Universitaire Européen de la Mer - IUEM, spécialiste en géomorphologie, ayant travaillé sur 
l’évolution du trait de côte en Bretagne) a fait une intervention à la mairie de Plobannalec-
Lesconil. Si la CCPBS  et le Syndicat mixte des ports de Cornouaille n’avaient pas répondu à notre 
invitation, nous avons eu le plaisir d’accueillir les municipalités de Plobannalec-Lesconil et de 
Loctudy. Nous avons sollicité Mr Stephan pour revenir en parler devant les adhérents lorsque 
les circonstances seront plus favorables.   
 
- Malheureusement, la crise sanitaire nous a privé de la Fête de la langoustine et d’un certain 
nombre de nos activités habituelles, ce qui nous a distancié des adhérents, que nous avons tenu 
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au courant par voie informatique. Malgré cela, et preuve que le Ster concerne beaucoup de 
monde, le nombre des personnes à jour de leur cotisation a très peu baissé, contrairement à ce 
qui est observé dans de nombreuses associations : 102 en 2019, 100 aujourd’hui, dont une 
trentaine de nouvelles adhésions. Un effort doit cependant être fait pour accroitre nos troupes 
et être plus représentatifs auprès des autorités.  
 
-  une difficulté vient de ce que le découpage administratif du Ster est complexe : rives droite 
et gauche dépendent de la commune de Plobannalec-Lesconil, la plage des Sables blancs de 
celle de Loctudy, et le fond du Ster de la collectivité publique au sens large (État, Département, 
CCPBS, syndicat mixte). Dans ce contexte – et la crise actuelle n’a rien arrangé -, la période 
d’attente entre la fin des travaux en 2013 et aujourd’hui a été beaucoup trop longue. Elle a de 
quoi décourager nos adhérents et nous-mêmes, qui voyons évoluer défavorablement la ria dans 
l’indifférence administrative. L’urgence est de boucler les études en cours et de déterminer 
avec toutes les parties concernées quel projet il faut mettre en œuvre pour que le Ster 
(re)devienne un espace remarquable sur le plan halieutique, ornithologique et floristique, à 
forte valeur ajoutée touristique et économique, et non un polder à moutons. 
Parvenir à convaincre de l’intérêt touristique majeur du Ster de Lesconil, bien au-delà des 
frontières du Pays bigouden sud, est un axe fort de nos prochaines actions. 
 
-  Sans écorner le bilan financier, qui sera présenté par le Trésorier, on peut dire qu’il est bon.  
 
- En revanche, comme beaucoup d’associations, Les Amis du Ster-ADRSL ont du mal à 
renouveler les administrateurs qui, légitimement, souhaitent passer la main (Vincent Le Floch, 
Marie-Thérèse Le Berre et Philippe Lesieur). Cela ramène le nombre des administrateurs à 8 
alors qu’ils pourraient, statutairement, être 11, ce qui veut dire que l’Association recherche 3 
têtes et 6 bras, soit environ 3 nouveaux administrateurs.  

 
 

2. Rapport d’activité.  
Patrick Louveau dresse la liste des diverses activités depuis la dernière AG : 

 Les animations :  
• Concert à la chapelle de Plonivel, avec Tempus Fugit. (juillet 2019. Une cinquantaine de 

personnes), 
• Exposition au Temple des Arts en août 2019 (très bonne fréquentation),  
• Sortie ornithologique en février 2020, 
• 2 sorties Ster propres (été 2019), 
• 2 balades historiques (été 2019) animées par Vincent Le Floch, 
• 7 CA, 
• 2 stands (juillet et août 2020) au marché nocturne du lundi, 
• 1 sortie avec l’école St Jo en septembre 2020 (Jean-Louis Gélard en a fait un excellent 

retour), 
• Une sortie mixte ornithologie / Ster propre, organisée avec le Centre aéré de la 

commune et avec la participation de Bretagne Vivante. 
 
Les actions : 

• L’association s’est dotée d’un nouveau logo. Les adhérents ont été invités à choisir, 
• Mise à jour et réédition du Livret Jeune (version française),  
• Impression d’une plaquette de présentation à l’usage des administrations, 
• Une lettre du Ster est parue en décembre 2019, 
• Le site Internet a été refait. Nom de domaine et hébergeur sont en cours de finalisation. 
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Échanges :  

• Rencontre avec Monsieur le Maire le 2 septembre 2019, au cours de laquelle 
l’association a pu se faire (re)connaitre par la nouvelle municipalité. Au cours de cette 
réunion, chaque partie a pu exprimer son point de vue, ses difficultés et ses limites.  

• Conférence de Mr Pierre Stéphan le 08 février 2020, sur l’évolutions du cordon dunaire. 
Avaient répondu à l’invitation Mr Bruneau Jullien, maire de Plobannalec-Lesconil, 
Madame Zamuner, maire de Loctudy, et Mr Cyrille Le Cleac’h, candidat aux élections 
municipales. Pour Mr Stephan, la poldérisation de Ster de Lesconil est inévitable si rien 
n’est (rapidement) fait.  

 
 

3. Rapport financier :  
Jean-Claude Morvannou, Trésorier, commente le tableau adressé au adhérents par Power-
point. Les finances sont saines et se présentent ainsi :  

 
 

 
Situation 

 
Montant en € 

Compte courant 477,07 
Compte sur livret 8116,35 
Caisse  50,00 

Total 8643,42   
 
 

 
Ventilation des recettes 

 
Montant en € 

Cotisations  810 
Produits financiers  55,23 
Reversement Tout An Dud  240 

Total recettes 1105,23  
 
 
 

 
Ventilation des dépenses 

 
Montant en € 

Réimpression livret 990,00 
Impression Lettre du Ster 98,26 
Super U   186,18 
Assurances   111,67 
Cap vers la Nature 425,60 

Total dépenses 1811,71 
 
 
L’assemblée générale, par vote, approuve le rapport financier et donne quitus à l’unanimité au Conseil 
d’administration. 
 
 

4. Le site Web (Cf. présentation ppt*) est présenté par Pierre Quentin. 
Le site Web de l’association a été revu et est en cours de finalisation. Il est encore hébergé chez 
IONOS sous le nom de domaine (lié à une administration) d’Aven29.fr, dans l’attente d’avoir son 
propre nom de domaine, et son propre hébergeur. Ce nouveau site sera beaucoup plus attrayant, 
complet, interactif et comportera des liens avec les divers organismes ou associations utiles.   
 



ADRSL - Les amis du Ster -  AG 06 mars 2021 – 5 pages 

 
4 

Nombre de visiteurs :  
• Ancien site http:// aven29.fr/adrsl29 (30/09/2019 – 13/07/2020) : 828 
• Nouveau site http:// aven29.fr/amis du Ster : 328 en 2 mois 

 
L’accès au site se fait soit directement (23%), soit par Google (59%), soit par les sites qui ont 
référencé le lien web (9%), soit par les réseaux sociaux (9%). Toujours plus loin … des Internautes 
Africains, Américains du Nord, Américains du Sud et même Chinois ont consulté le site. 

 
 

5. Perspectives 2021 : les objectifs de l’Association sont les suivants : 
 
• Être vigilant sur la finalisation des travaux de 2013 et la mise en place des projets qui doivent 

en découler, 
• Travailler à établir des relations de confiance avec la CCPBS et le Département, qui sont 

quasiment inexistantes depuis la perte de légitimité engendrée par la Loi NOTRe (no 2015-
991 du 7 août 2015), 

• Veiller à ce que la digue de Kerescant et les murets de pierre soient entretenus, 
• Finaliser le cheminement autour du Ster, avec mise en place d’un observatoire à oiseaux, 
• Travailler avec les 2 écoles de la commune, 
• Reprendre les animations et les actions habituelles dès que le contexte le permettra.  

 
 

6. Renouvellement des administrateurs : 
 

L’Association dispose de 11 administrateurs : 
• Jean-Luc Forgeot (président)  
• Patrick Louveau (Vice-président)  
• Jean-Claude Morvannou (trésorier)  
• Michel Habrias (secrétaire)  
• Colette Buanic (secrétaire adjointe) 
• Pierre Quentin (site Web) 
• Jean-Louis Gélard (publications) 
• Vincent Le Floc’h (Historien)  
• Alain -Pierre Jegou 
• Marie Thérèse Le Berre 
• Philippe Lesieur 

 
3 d’entre eux, (Vincent Le Floch, Marie Thérèse Le Berre et Philippe Lesieur) souhaitant mettre fin à leur 
mandat, leur démission est actée.  
 
Un appel à candidature, par mail, est lancé pour les remplacer.  
 
 

7. Questions diverses : 
 

Une assemblée à huis clos est peu propice aux questions diverses. Elles ont consisté, en fait, en un 
échange avec Monsieur le Maire de Plobannalec-Lesconil tout au long du déroulement de l’ordre du 
jour. On peut notamment retenir :  
 

• Qu’il existe une prise de conscience municipale de l’intérêt de la valorisation du Ster, 



ADRSL - Les amis du Ster -  AG 06 mars 2021 – 5 pages 

 
5 

• En revanche le budget de la commune ne permet pas que les travaux d’aménagement de la ria 
soient prioritaires, d’autant que l’État a tendance à se défausser facilement sur la municipalité, 

• La finalisation de l’étude halieutique doit débuter le 27 mars et durera 7 mois, pour qu’il y ait 
un comparatif fiable avec l’étude initiale Ainsi, les 3 études actées par arrêté préfectoral seront 
terminées (coût > 14.000 €),  

• Accord de principe pour qu’il y ait une page de présentation du Ster sur le site Web de la Mairie, 
avec un lien vers notre site, 

• La digue de Kerescant s’affaisse, et le fait qu’elle ne soit pas classée la prive de subventions. Il 
faut toutefois faire quelque chose, et l’Association peut être force de proposition, 

• Cheminement complet autour du Ster : la CCPBS étant incontournable (environnement 
sensible, GEMAPI), le Maire s’est proposé pour servir de relais afin d’organiser une réunion. 

• Un long échange a eu lieu au sujet du dragage de sable (4500 m3 …. alors qu’il en rentre plus 
de 8.000). Les travaux auront lieu entre le 29 mars et le 04 avril, en lien avec Loctudy. L’idée de 
remettre ce sable derrière la dune a fait débat, et d’autres mesures (pieux démontables …) ont 
été évoqués. 

• Enfin, l’intérêt de retrouver une représentativité perdue depuis la loi NOTRe  a été évoqué, ce 
dont Monsieur le Maire a bien pris note. 
 

 
 
Plus rien n’étant à l’ordre du jour l’AG a été close à 12 h 40. 
 
 
 
 
 
 
 
           Le secrétaire                                                                                               Le président 
            M. Habrias                                                                                                  J.L. Forgeot                                                                                   


